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Introduction 

 

18h15 - L’accueil des participants est fait autour d’affichages représentant les thématiques de l’AG et 

la vie du club. 

18h50 - Ouverture de l’Assemblée Générale  

Xavier GARDIEN (vice-président) accueille les participants et présente l’ordre du jour. 
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Rapport financier, exercice 2022/2023 

1. BILAN 

 

 

 

Le Bilan reste très équilibré avec des fonds propres au-delà de 40% du total au bilan, 

La trésorerie couvre 7 mois d’exploitation. Il est à noter que les cotisations et inscriptions pour la 

saison 2023-2024 (produits constatés d’avance) ont bien été alimentés démontrant le retour en force 

Immobilisations Valeur brute Amortissement Valeur nette

Matériel  trans port         82,958 €            72,439 €       10,519 € 

Matériel  s porti f         63,826 €            57,445 €         6,381 € 

Sa l le  es calade       111,422 €            89,672 €       21,750 € 

Matériel  Bureau et informatique         24,925 €            23,728 €         1,197 € 

Autres  immobi l i s ations                 -   €                   -   €              -   € 

 Immobilisations       283,131 €          243,284 €       39,847 € 

Tresorerie     509,298 € 

Créances     101,964 € 

Charges constatées d'avance         6,983 € 

TOTAL GENERAL     658,092 € 

ACTIF

Fond de réserves   151,236 € 

Résultat exercice 2022-2023 8,587 €-     

Subvention équipement 13,406 €   

FONDS ASSOCIATIFS 156,055 € 

Provi s ion pour entretien et maintenance matériels 28,262 €   

Provi s ion pour ri s que 24,896 €   

Provi s ion pour obl igations  retra i te 81,438 €   

PROVISIONS 134,596 € 

PASSIF LONG TERME 290,651 € 

Dettes  financières -  €         

Dettes  fi sca les  et socia les 74,855 €   

Dettes  fournis seurs 27,606 €   

Autres  dettes 46,971 €   

Produits  constatés  d'avances 218,009 € 

TOTAL GENERAL 658,092 € 

PASSIF
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des pré-inscriptions au cours de l’été malgré la baisse d’offres de sessions ou le déplacement 

géographique des cours en raison des travaux de rénovation du gymnase des Bouillides. 

Nous sommes dans une situation financière satisfaisante, cependant nous devrons rester vigilants 

pour l’exercice à venir du fait de la situation de notre compte de résultat qui continue à être tendue, 

et de la difficulté à faire diminuer nos charges fixes proportionnellement à la perte de ressources 

liées à la fermeture des installations des Bouillides. 

 

2. COMPTES DE RESULTATS 

 

 

 Réalisé  

2020-21 

 Réalisé 

2021-22 

 BP

2022-2023 

 Réalisé 

2022-23 

 BP

2023-2024 

Cotisations 151,353.30 € 306,076 €         355,000 €         374,001 €       353,000.00 €    

Animations et stages 195,850.19 € 233,470 €         297,000 €         295,227 €       270,000.00 €    

Aides à l 'emploi 12,073.23 €   12,190 €           16,000 €           22,210 €         17,000.00 €      

Subvention municipale 66,000.00 €   63,379 €           68,000 €           71,000 €         74,000.00 €      

Participations, manifestations, l icences 40,804.25 €   56,232 €           53,000 €           69,104 €         44,000.00 €      

Autres subventions de fonctionnemt 26,376.32 €   33,810 €           25,000 €           29,377 €         30,000.00 €      

Produits divers et reprises provisions 164,255.87 € 37,924 €           15,000 €           23,832 €         15,000.00 €      

Avantage en nature Mairie Valbonne 69,728.96 €   67,571 €           113,634 €         79,493 €        75,000.00 €      

Benevolat 69,029.00 €   85,205 €           112,000 €         102,050 €      112,000.00 €    

795,471 €    895,858 €       1,054,634 €      1,066,294 € 990,000.00 €    

P
r
o

d
u

it
s

Total Produits

 Réalisé  

2020-21 

 Réalisé 

2021-22 

 BP

2022-2023 

 Réalisé 

2022-23 

 BP

2023-2024 

Frais de personnel 346,267.44 € 504,033 €         512,000 €         540,445 €       520,000.00 €    

Fonctionnement 72,163.29 €   87,565 €           85,000 €           87,650 €         82,000.00 €      

Frais de stages 21,410.36 €   26,273 €           88,000 €           93,545 €         80,000.00 €      

Frais d'animation 31,189.51 €   68,057 €           50,000 €           60,443 €         50,000.00 €      

Dépenses Fédérales (incl.Licences) 30,972.00 €   43,681 €           55,000 €           57,717 €         35,000.00 €      

Communication 11,358.50 €   11,407 €           12,000 €           6,965 €           8,000.00 €        

Matériel de section 15,341.13 €   9,482 €             12,000 €           16,035 €         10,000.00 €      

Dotations aux amortissements et provisions 31,512.68 €   23,985 €           15,000 €           30,536 €         18,000.00 €      

Location mobiliere Mairie Valbonne 69,728.96 €   67,571 €           113,634 €         79,493 €        75,000.00 €      

Personnel bénévole 69,029.00 €   85,205 €           112,000 €         102,050 €      112,000.00 €    

698,973 €    927,258 €       1,054,634 €      1,074,880 € 990,000.00 €    

Total 96,498 €      31,399 €-         -  €                8,587 €-         -  €                

C
h

a
r
g

e
s

Total Charges
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L’exercice qui s’est clôturé le 31 Août 2023 a vu nos cotisations, produits d’animation et stages 

revenir au niveau attendu. Malheureusement, l’inflation et les augmentations de salaire mises en 

place pour compenser ont fait tomber le résultat final à – 8 587€.  

Ce résultat aurait pu être bien pire si nous n’avions pas pu changer de fournisseur d’électricité en 

anticipation de la fin du contrat. De ce fait, notre compte de résultat inclut une provision pour 

indemnité de rupture anticipée de contrat de 4 000€ ce qui est malgré tout bien en deçà de l’impact 

qu’aurait représenté l’augmentation du tarif du KWh.  

Il faut noter que les produits divers incluent 4 000€ de dons et sponsoring (un grand merci à ces 

partenaires et généreuses personnes) ainsi que plus de 3 500€ de produits financiers réalisés grâce à 

des placements court terme de notre trésorerie non utilisée. 

Notre autofinancement s’établit à 86% (rapport des cotisations + produits animations et stages + 

participation aux manifestations et licences + dons + produits financiers sur total des charges hors 

dotations aux amortissements et provisions et avantages en nature ou bénévolat). 

Nous remercions l’effort consenti par la municipalité de Valbonne qui a augmenté sa subvention et 

maintenu la mise à disposition de lieux de pratique.  

  

Eden YAGHIL, trésorier 
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Rapport du Commissaire aux comptes 

 

 

Le rapport financier est soumis au vote. Il est adopté à l’unanimité. 
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Rapport d’activité 2022/2023 

1. LES SECTIONS 

Le début des travaux du gymnase des Bouillides ayant pris du retard nous avons pu finir la saison 

normalement. 

Nous constatons pour cette saison : 

- Une très forte hausse de l’effectif global sur les sections 1858 (+195) 

- Total adhérents : 3 252 dont uniquement stages 708 et autres (Ski 219, escalade occasionnel 

554...) 782 

 

 

Les Nouveautés… 
 

- Section plongée les lundis soir 
- Créneau skate à partir de 5 ans  
- Escalade créneaux jeunes + accès libre et cours adultes sur la 

tour  
- Baseball U9 le mercredi  
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Les sections en détails… 
 

Sections 
Adhérents Adhérents Variation 

2021/2022 2022/2023 

Badminton 89 99 10 

Basket 114 118 4 

Base Ball 29 27 -2 

Danse Classique 48 49 1 

Danse Jazz 37 45 8 

Danse Contemporaine 17 40 23 

Barre à terre 8 14 6 

Escalade 236 341 105 

Fitness +Zumba 98 144 46 

Gymnastique 3ème Age 16 25 9 

Gymnastique Rythmique 64 44 -20 

Gymnastique Artistique 133 121 -12 

Handball 58 55 -3 

Hockey 39 21 -18 

Kayak de mer 27 30 3 

Kayak de rivière 21 8 -13 

Multisports adultes 4 6 2 

Multisports 34 31 -3 

Natation 193 204 11 

Plongée 0 5 5 

Skateboard 26 18 -8 

Pirogue 22 23 1 

Rugby 7 17 10 

PPG 33 41 8 

Spéléologie 28 36 8 

Stand Up Paddle 5 9 4 

Tir à l’arc 24 28 4 

Triathlon 16 8 -8 

Trail 17 21 4 

Voile 13 6 -7 

Volley 88 117 29 

Beach Volley 9 6 -3 

VTT 53 47 -6 

Yoga 57 54 -3 

 
1663 1858 195 
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Badminton : Cette saison, la section pour sa partie « adultes » n’a pas participé aux compétitions 

interclub. Les plus jeunes se sont engagés sur quelques tournois. 

Baseball : Plusieurs joueurs des Cyclones ont intégré les équipes régionales.  

Compte tenu du nombre de joueurs et afin que les jeunes puissent participer aux différents plateaux, 

des ententes ont lieu avec des clubs voisins. 

Départ très timide pour le groupe U9 du mercredi. 

 

Basket : Les effectifs sont corrects, hormis la catégorie « Senior » toutes les autres sont complètes.  

 

Danse Classique : Effectif en baisse. 

 

Danse Contemporaine : Effectif en très forte hausse. Pour cause de travaux dans la salle St Bernardin 

les cours ont eu lieu dans la salle St Hélène jusque fin octobre. 

 

Danse Jazz : L’effectif de la section augmente d’année en année. Pour la même raison que le 

contemporain les cours ont été déplacés mais dans la salle du pré des arts. 

 

Escalade : Effectif en forte hausse grâce à l’ouverture de la tour et aux accès libre salle. Petit bémol 

sur la fréquentation de la tour par les adultes.  

Mise en place des « Ateliers grimpe » sur la tour les samedis après-midi  séances thématiques 

(préparation compétition, parents/enfants...) 

 

Gymnastique Artistique : Du fait du départ d’un cadre, nous notons une baisse d’effectif. En 

revanche, tous les cours étaient complets. 

 

Gymnastique Rythmique : Un cours annulé également dû au départ d’un cadre. Mais moins de 

gymnastes dans le groupe perf ce qui induit une légère baisse des effectifs. 

 

Fitness : très belle hausse des effectifs notamment sur les groupes du soir, qui sont de nouveau bien 

remplis. Pour cause de travaux dans la salle St Bernardin des cours ont été déplacés jusque fin 

octobre dans d’autres salles de Valbonne. 

 

Handball : Effectif stable pour cette section qui se déroule sur un terrain en extérieur et donc hors 

championnat. Pour autant, toute la section a participé au tournoi des Fraises organisé par le club de 

Carros, les 2 autres rassemblements prévus ayant été annulés pour cause de mauvais temps. 

 

Hockey : Pour la 1ère année depuis la création de la section, nous notons une baisse du nombre 

d’adhérents surtout sur le groupe des plus petits (5-8 ans) 

 

Kayak de Mer : Effectif stable avec au programme des séances les lundis après-midi et samedis 

matin, avec une sortie par mois organisée à la journée. Une dizaine de kayakistes a participé à la 

manifestation Voga Longa à Venise. 

 

Kayak Rivière : Grosse perte de jeunes, le manque d’eau dans les rivières est peut-être une des 

causes des non-réinscriptions. 

 

Pirogue : L’effectif de la section est stable. Pas d’inscription en compétition cette année, en 

revanche, participation des 2 pirogues à la manifestation Voga Longa à Venise. 
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Multisports 

- Enfants : les 2 groupes du mercredi 6-8 ans et 4-5 ans sont bien remplis 

- Adultes : bonne ambiance et une diversité d’activités, malgré cela, le groupe n’est pas 

complet. 

 

Natation : Certains masters ont participé à des courses départementales et régionales. Par manque 

de nageurs compétiteurs il n’y a pas eu d’engagement d’équipe. 

 

Plongée : Pour sa première saison de fonctionnement, la section a accueilli 5 adhérents lesquels ont 

pu s’initier à l’apnée et la plongée à Nautipolis. 

 

Stand up paddle : Les adhérents de la section « SUP » sortent tous les dimanches. Ils ont également 

organisé un weekend sur le Verdon. A noter la participation des membres de la section à la sécurité 

en mer pour le triathlon de Nice. 

 

PPG : Effort et bonne humeur sont les maîtres mots de cette section qui ne se désemplie pas. 

 

Rugby : malgré des encadrants motivés, l’effectif peine à s’étoffer mais les jeunes présents ont 

participé à des tournois et des rencontres tout au long de la saison. 

 

Skateboard : les nouveaux créneaux ne se sont pas remplis 

 

Ski/snowboard : belle saison hivernale avec un taux de remplissage très satisfaisant sur les 10 sorties 

effectuées. A noter l’engagement de jeunes bénévoles pour la location du matériel et pour aider lors 

des sorties. 

 

Spéléologie : des entraînements techniques dans la salle d’escalade suivis d’une réunion dans le local 

du secrétariat du COV afin de préparer les sorties qui ont lieu tout au long de l’année, ainsi que le 

séjour de 5 jours qui s’est déroulé au mois de mai. 

 

Tir à l’arc : section loisir dont l’activité se déroule sur le pas de tir à la Ferme Bermond. 

 

Triathlon/trail : quelques soient les ambitions personnelles ou sportives chaque adhérent y trouve sa 

place. 

 

Voile : trop peu de monde inscrit sur cette section qui fonctionne sur 2 trimestres au centre nautique 

de Mandelieu. 

 

Volley ball/Beach : la section se porte bien dans l’ensemble, l’encadrement est stable et suit des 

formations fédérales de façon régulière. Belle hausse de l’effectif des adultes sans championnat (35 

joueur(se)s). 

 

VTT : la sortie week-end annuelle a dû être annulée pour cause de mauvais temps, mais la 

progression sur tous les groupes est bien présente. 

 

Yoga : quelques séances en extérieur ont été organisées 
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La pratique compétitive… 
 
Basket : 

• Les U7 U9 ont participé à différentes concentrations sur toute la saison. 

• Les U11 terminent à une belle deuxième place en championnat 2ème division 

départementale. 

• Les U13 composés de beaucoup de débutants ont eu une saison plus compliquée en 3ème 

division départementale. 

• Les U15 / U17 terminent en milieu de Classement en Championnat départemental. 

• Les U20 terminent 4ème en 1ère division. 

• Les Séniors loupent de peu la montée en D2 en terminant second de leur Poule. 

 

Badminton : quelques tournois loisirs et fédéraux pour les adultes et jeunes de la section. 

 
Baseball : participation pour les 12U en entente avec Nice et des 15U aux compétitions ligue. 

Sélection de 3 joueurs dans les équipes de ligue. 

Natation : des épreuves départementales pour quelques nageurs, malheureusement pas de courses 

par équipe par manque de motivés. 

Tri/trail : plusieurs participations à des épreuves de différents niveaux selon les envies de chacun. 

 

Volley  

• Participation aux concentrations pour les M9 et M11 

• Une saison compliquée pour les M13 dû à un manque d’effectif  

• M15 en milieu de tableau départemental (poule basse) 

• M18 4ème du championnat départemental, n’ayant pu participer aux phases finales du fait de 

l’engagement à la Coupe de France de Beach-volley 

• Séniors féminine saison compliquée en championnat régional, descente pour la saison 

prochaine en département 

• Beach : les M18 ont participé à la Coupe de France de Beach et  finissent la saison dans les 

15 meilleurs clubs Français 

 

Escalade 

Participation de nombreux jeunes (des U10 aux U16) aux différentes étapes du challenge Berhault 

ainsi qu’aux championnats départementaux et régionaux. 

Quelques podiums et participation aux coupes de France (bloc et diff) et championnat de France. 
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2. LES STAGES 

 

Toussaint, 20 stages sur 2 semaines : effectif en hausse 

Février, 13 stages sur 2 semaines : effectif légèrement en baisse  

Pâques, 23 stages sur 2 semaines : Beaucoup de stages étaient incomplets (57 stagiaires de moins 

par rapport à l’année précédente) il se pourrait que l’absence de publipostage en soit une des 

raisons.  

Été : 

Les stages « Ados » : 9 stages sur 4 semaines 

Les stages 4-12 ans : 82 stages sur 8 semaines 

Que ce soient les stages Ado du mois de juin et début juillet ou ceux pour les plus jeunes durant l’été, 

ils ont très bien fonctionné. 
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Kayak : séjour d’une semaine en Sardaigne début septembre 

Après 2 ans d’absence le stage de ski-snowboard à Aprica a pu se 

faire. 81 personnes dont 10 encadrants sont repartis en février dans 

la station d’Aprica en Italie. Ce stage est ouvert aux enfants, ados, 

adultes et familles. 

 

A Pâques des stages de section perfectionnement en Beach volley 

et escalade et de préparation des galas de fin d’année pour les 

danses classique jazz et contemporain  

Basket 4 jours de matchs en Corse pour l’équipe séniors  

 

3. LA VIE DU COV 

Le COV et l’inclusion 

Marine en contrat d’apprentissage au sein de l’association a pour rôle de : 
 

- Formaliser, structurer et développer des actions autour du handicap.  
- Contacter les IME  
- Aider sur les sections accueillant des personnes en situation de handicap  
- Rassurer et accompagner les parents sur les sections et stages 
- Accompagner les moniteurs sur le terrain 
- Mettre en place un questionnaire à destination des associations Valbonnaises 
- Rencontrer les acteurs du territoire (école primaire Campouns, éducateurs territoriaux) 
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Mouvements de personnel 

Au mois de septembre 2022 embauche de Benoît en CDI pour une mission de développement liée à 
la section escalade. Ce dernier a présenté sa démission en mai 2023. 
Remplacé depuis par Camille. 
 
Nous avons procédé à l’embauche de Cédric depuis le mois d’avril en soutien durant l’absence de 
Leïla en arrêt maladie. 

 
 

 
 

Activités groupes 

Peu de nouveaux groupes cette année  

• École américaine (ICS School) activités multisports toute l’année 2 X par semaine 

avec des classes de collège et lycée 

• IME le moulin : découverte et initiation à l’escalade pour un public en situation 

d’handicap 

• CREPS d’Antibes : formation tir à l’arc pour les élèves en formation BPAPT 

• CMTVSA avec de l’escalade pendant les vacances scolaires  

Formations 

Chaque année, nous prenons en charge des formations pour les salariés et bénévoles du 

club. 

Durant saison 2022/2023 ont été formés : 

• un Initiateur escalade, 

• une initiatrice volley ball (DRE1-VB) 

• une animatrice volley santé (DRE2-Module 5),  

• un marqueur (arbitrage) volley 

• un moniteur fédéral skateboard,  

• un entraineur niveau 1 rugby,  

• une formation PSC1 



15 
 

Le club est également un club « formateur », nous accueillons régulièrement  des personnes 

en formation professionnelle.  

Au cours de la saison 2022/2023, nous avons eu 2 stagiaires en formation BPAPT (Brevet 

Professionnel Activité Physique pour Tous), Solène et Camille qui ont toutes deux validé leur 

diplôme. 

 

 

Manifestations municipales 

En septembre lors de « Festin’asso » (forum des associations), le COV a tenu un stand 

d’information. 

Semaine bleue en octobre : journée d’activités sportives (basket gym et badminton) pour les 

seniors de Valbonne/CCAS  

St Blaise sur le thème de Lucky Luke, prix de la 

jeunesse 

Parcours du cœur en avril avec les 4 écoles de 

Valbonne (une centaine d’enfants) tenu d’un 

stand cécifoot 

24 h du sport et des loisirs en famille  

• Organisation du relai pédestre avec 14 

équipes, 

• Initiations escalade, rugby, tir à l’arc, 

baseball, yoga, volley et skate  

• Stands tenus :  

Stand écocitoyen tenu par Solène 

stagiaire BP APT au Cov  

Stand sur le handisport avec Marine  

 

Participation de la section skate pour 

l’Inauguration du skate-park des Bouillides 

démonstration et 1er Contest du Covskate avec une vingtaine de participants de tous âges. 
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Bureau Directeur :   ---------------------------------------------------------------- 1 fois toutes les 2 semaines 

Conseil d’administration :  ------------------------------------------ 2 fois par saison, en janvier et en juin 

Assemblée générale / -------------------------------------------------------------- 1 fois par an en novembre 

 

La Pasta Party soirée conviviale pour les bénévoles et salariés du club au mois de mars, avec au menu 

une spécialité Italienne préparée par Pablo Niro 

 

Les Galas qui annoncent la fin de saison 

Danse  

Classique  ------------------------------------------------------ « la fille du Pharaon » 

Jazz ---------------------------------------------------------------------- « la tolérance » 

Contemporaine  -------------------------------------------------- « à fleur de mots » 

 

Ainsi que les galas de gym artistique et rythmique 

 

Le repas de fin d’année à eu lieu à la Ferme Bermond, un tournoi de pétanque plus qu’amical a été 

organisé pour se mettre en appétit. 

 

 

Le rapport d’activité est soumis au vote. Il est adopté à l’unanimité 
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Le Gymnase des Bouillides est fermé depuis fin septembre et les travaux ont démarré en 

octobre. Cela a une forte incidence sur le COV… 

 

 LES SECTIONS IMPACTEES PAR LA FERMETURE 

Gymnastique Artistique / Parkour : Nous n’avons pu maintenir que 2 groupes de Gym 

artistique (4-5 ans et 6-7 ans) les samedis matins sur le gymnase de l’Eganaude. Mise en 

sommeil pour les autres groupes ainsi que le Parkour. 

Gymnastique Rythmique : Le groupe « perf » en GR a été supprimé, les autres ont 

déménagé sur Niki de St Phalle. 

Fitness : le cours  Zumba step n’as pas eu de lieu de remplacement, les autres groupes 

fitness ont été répartis dans les différentes salles de la mairie (ferme Bermond, salle 

Chenaie, salle St Hélène) 

Badminton, le groupe adulte du mercredi midi n’a pas trouvé une autre installation 

Basket ball / Volley ball : les 2 sections ont déménagé dans le gymnase de Niki de St Phalle 

et font les matchs de championnat les weekends au collège de l’Eganaude. 

Certaines sections ont dû se partager les gymnases, badminton, basket, les gym, le volley 

avec forcément des groupes avec moins de monde 

Toutes ces annulations et modifications de cours représentent plus de 150 adhérents qui 

n’ont pas tous trouvé une section de remplacement au club. 

 

 LES STAGES 

L’accueil des stages d’initiations découvertes des vacances de Toussaint s’est déroulé dans 

l’école du haut Sartoux. Si l’école est très bien pour l’accueil, les repas du midi et les cours 
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dans la salle polyvalente, les jours de pluie sont très compliqués pour toutes les activités qui 

se font dehors car nous n’avons pas de solution de repli. 

Le taux de remplissage a été très bon. 

Il faudra rester vigilant sur les stages proposés pour l’hiver en raison des conditions 

climatiques et des relogements des différentes activités.  

Remerciements à la mairie de Valbonne et son service des sports, aux responsables des 

collèges Niki de St Phalle et Eganaude et aux entraineurs des sections du COV. 

 

Point sections 

Escalade : les groupes jeunes sont complets, en revanche même si il y a plus de monde sur 

les créneaux en semaine sur la tour les cours adultes et accès libre n’ont pas encore le succès 

attendu. 

Ouverture d’un créneau escalade adaptée à destination des enfants à besoin particuliers le 

samedi matin.  

Natation : à la suite de la réorganisation du centre Aquatique de Nautipolis nous avons 

perdu des créneaux les matins en semaine (gros mécontentement des nageurs) et un en 

soirée pour les Ados. 

Skate : nous sommes revenus à 2 créneaux le samedi (tous deux complets). 

Danse : en contemporain tous les groupes sont complets, à noter un bon taux de 

remplissage sur le jazz en revanche beaucoup moins de monde sur le classique. 

Kayak rivière et voile : très peu de monde sur les créneaux du mercredi.  

Rugby : belle dynamique, participation aux 1ers tournois, l’effectif devrait être suffisant pour 

inscrire une équipe M10 entièrement Cov. 

 

Personnel 

• À la suite du départ de Benoit en fin de saison, Camille ex stagiaire BPAPT l’a 

remplacé principalement sur l’escalade. Elle s’occupe aussi d’un créneau fitness et 

d’un groupe à l’année en multisports. 

 

• Retour de Leila sur 24h semaine. 

 

• Claire a remplacé Annick sur le créneau natation du vendredi matin. 
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4. QUESTION / REPONSE 

Q : Pour l’escalade adaptée, les cours du samedi matin sont-ils à la carte ou avec 

engagement ? N’est-il pas difficile pour ce public de s’engager sur la saison entière ? 

R : Le créneau d’escalade adaptée est réservé à des enfants s’engageant à l’année, 

ce qui n’a pas posé de problème pour le remplir et nous ne constatons pas 

d’absentéisme particulier. 

 

Q : La baisse des effectifs a-t-elle un impact sur les comptes de la saison et celui-ci a-t-il été 

anticipé ? 

R : Cela a été difficile à prévoir au moment de la préparation du budget, toutes les 

solutions n’ayant pas encore été trouvées. Une relative baisse avait été anticipée. 

 

Q : Le choix de la date des galas (21 juin) n’est pas judicieux car vient en conflit avec la fête 

de la musique. Ne peut-on pas la modifier ? 

R : La salle du pré des arts est très demandée en juin, nous n’avons pas eu de 

possibilité de choisir. Ce sont les services municipaux qui décident de l’affectation 

des soirées aux différentes associations sans que ces dernières puissent faire des 

vœux.  
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Rapport moral 2022/23 

L’Assemblée Générale est un moment important de la vie associative.  
C’est un temps d’échanges et de réflexions, un temps ouvert à tous les adhérents, aux 
dirigeants, aux animateurs et en présence des élus Valbonnais. J’en profite pour remercier, 
Monsieur le Maire Joseph Cesaro et Sébastien Remillieux conseiller municipal aux sports, de 
leur présence ce soir.  
C’est un moment formel qui peut paraître ennuyeux (surtout pour les plus jeunes), mais 
c’est une parenthèse pour prendre le temps de réfléchir et de débattre un peu sur ce qui 
anime nos actions en tant que collectif, en tant qu’association. 
 
Le Rapport moral est toujours un exercice étrange. Un rapport d’activité, on comprend bien 
ce que ça va contenir, un rapport financier aussi, mais un rapport moral, c’est plus nébuleux.  
 
Le rapport Moral du président ? 
Ça a quelque chose à voir avec « Le moral » du Président ; le mien est bon pour l’instant… 
Et en plus, les membres de l’AG, vous tous ici devrez le voter à la fin.  
Bon courage ! 
  
Plus sérieusement, il s’agit de vous faire un état de nos engagements, nos partenariats et 
nos rapports internes. C’est l’occasion de faire un bilan de la vie de notre association 
pendant l’année écoulée et d’entamer les réflexions pour l’année à venir… 
 
J’essayerai d’être le plus fidèle possible aux questionnements qui occupent notre Bureau 
composé de bénévoles que je tiens à féliciter pour tout le temps et l’énergie qu’ils 
consacrent au COV. 
 
Le Club Omnisports de Valbonne en 2023 : C’est quoi pour chacun d’entre nous ? 
Et bien, c’est un club…. Il est Omnisports…. à Valbonne et ….En 2023. 
Si on décompose, mot par mot, est-ce que ça peut faire un rapport moral ? 
Et bien cette année, je vais le faire comme ça, en partant de chaque terme… 
 
On commence par le premier ; 
 
Un Club : 
En fait, notre Club, c’est une association loi 1901, une forme de structuration qui date du 
début du 20eme siècle comme son nom l’indique. 1901, c’est marrant un an après les JO de 
Paris de 1900  et 5 ans seulement après les premiers JO d’Athènes initiés par Pierre De 
Coubertin. En France, c’est cette loi qui a contribuée à l’organisation de presque tout le 
sport, de tous les « clubs ». 
 
A l’heure des réseaux sociaux, Instagram, Snapchat, et autres, l’association « classique » 
semble parfois désuète. Pourtant, on y propose des activités physiques réelles qui 
transpirent, se confrontent, collaborent et se transmettent. On s’y retrouve concrètement et 
on peut y nourrir le virtuel de nos expériences de partage. 
Dans l’association, chacun y est adhérent et pas client ou « cible ». Cette distinction me 
semble de plus en plus difficile à saisir et à faire saisir. C’est bien pour cette distinction que 
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tous nos adhérents peuvent venir nous demander des comptes lors de l’AG et se présenter 
pour participer aux instances décisionnaires du COV, le CA et le Bureau. 
 
C’est une forme démocratique d’organisation. Par les temps qui courent, il me paraît 
important de défendre et de faire vivre ces modèles démocratiques qui sont bien mal menés 
sur le plan international. 
Ces dernières années nous voyons de plus en plus les populations se tourner vers des 
solutions simplistes et tranchées pour tenter d’organiser la complexité. L’actualité récente le 
montre à nouveau que ce soit en Argentine ou aux Pays Bas. 
A notre petit niveau, nous essayons de faire vivre ce modèle en incitant les plus jeunes à s’en 
mêler. Il faut continuer à le faire et toujours laisser la place pour accompagner nos jeunes. 
 
Les adhérents du COV c’est 3 250 personnes différentes. Alors bien sûr, ça ne représente pas 
vraiment le nombre de pratiquants réguliers des sections. Comme Ludo vous l’a montré plus 
en détail, c’est en fait 1 800 pratiquants réguliers dont 800 jeunes « mineurs ». Les autres 
adhérents sont des pratiquants plus occasionnels (stagiaires, grimpeurs, skieurs).  
 
Parmi tous ces adhérents finalement nous ne sommes pas très nombreux ce soir, mais ça 
n’est pas si mal. De toute façon on serait bien embêtés si tout le monde venait. 
 
Comme toute association, nous avons un objet social qui définit notre action ; le nôtre est de 
propager parmi nos membres la pratique des activités sportives en veillant à préserver la 
générosité, l’amitié et l’esprit de solidarité. 
 
On en vient donc logiquement à notre deuxième terme : 
« Omnisports » : qui signifie ; lieu où l’on pratique de nombreux sports. 
Et bien le COV c’est ça, 28 sections différentes avec une évolution permanente des 
pratiques. Les dernières nées sont : la plongée, le Paddle, le skate-board et le Rugby… 
Notre spécificité dans le monde sportif est d’avoir une gestion de l‘ensemble du club qui fait 
appel à la mutualisation. C’est cette mutualisation qui permet de maintenir un pôle 
important de salariés au service des adhérents et de porter des activités grâce à d’autres 
plus « rentables ».  
 
Les sports qu’ils soient pratiqués ou regardés procurent indéniablement une forme de 
fascination pour nombre d’entre nous. Il suffit de voir l’engouement pour les grandes 
compétitions, le Tour de France, les coupes de monde comme le Rugby cette année ou 
encore les JO dont les médias Français nous martèlent quotidiennement l’éminence.  
 
Il peut nous arriver de rester scotché, sidéré devant le spectacle de la beauté athlétique ou 
le dénouement incroyablement dramatique et imprévisible d’une confrontation sportive. 
Il y a certainement quelque chose de très animal et de très partagé dans le plaisir du 
mouvement et du geste « parfait ». 
 
Toutefois, le sport peut aussi être une activité très polluante, individualiste et méprisante. Il 
faut donc éduquer pour apporter le respect, le partage, l’entre-aide et l’humilité aux athlètes 
quels qu’ils soient.  
 
Au COV, c’est avec une certaine fierté qu’on essaye de mettre en avant les aspects éducatifs 
et sociaux dans nos 28 sections.  
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Je vais faire une petite digression pour illustrer, en vous racontant une anecdote :  
Mon métier, c’est d’enseigner à la prison de Grasse.  
Mardi j’avais une intervention avec un groupe de jeunes majeurs avec lesquels je me 
heurtais à des problèmes de comportement vis à vis d’autres collègues. 
A un moment, Eddy bras croisés, petit caïd cogneur, prend la parole en me regardant 
fixement et me dit : « Monsieur Marc, vous voyez quand elle nous parle, on voit bien qu’elle 
n’est pas sincère. Elle parle pas vrai, elle nous méprise ». « Ça se voit, ça se ressent, vous 
voyez ce que je veux dire… » 
J’ai tenté de lui faire entendre que les messages passés par la collègue n’étaient peut-être 
pas bien perçus par incompréhension, inadéquation émetteur/récepteur, bref j’ai fait de la 
com. et Je vous passe la suite, mais sa réflexion m’a largement préoccupé. 
 
J’ai repensé à cette anecdote en allant courir jeudi midi avec la section Trail/tri coaché par 
Philippe Moreau. La séance était dure, alors, Il faut bien s’occuper pour oublier l’envie 
d’arrêter. 
Je me remémorais plein de moments de pratique avec des éducateurs sportifs du COV, 
d’échanges avec eux ou d’observation de leurs relations avec les adhérents. 
Ça m’est revenu comme une évidence : Au COV il y a toujours cette vérité, cette sincérité 
dans la transmission entre les éducateurs sportifs et les adhérents. 
 
Je ne vais pas les citer un par un, il y en aurait trop et je risquerai d’en oublier, mais vous 
pouvez leur faire passer le message qu’ils soient bénévoles ou professionnels un très grand 
merci pour la qualité de leur engagement et la communication de leur passion auprès des 
adhérents. 
 
 

Notre 3ème terme : 

« de Valbonne » :  
Nous sommes un club Valbonnais, mais Valbonne est une commune particulière. 
D’ailleurs c’est Valbonne Sophia-Antipolis.  
Le COV a été créé avec le parc de Sophia et l’installation du CIV sur Valbonne. Notre 
positionnement dans le CIV, près des installations sportives, sur le parc nous lie fortement au 
développement et aux changements de Sophia. Nous sommes Valbonnais et impliqués dans 
la vie de cette commune comme le rapport d’activité de Ludovic l’illustre, mais nous sommes 
aussi « sophipolitains ». 
 
Une part importante de nos adhérents sont des salariés du plateau, ou leurs enfants, mais ils 
ne sont pas nécessairement des Valbonnais. En fait, nos adhérents sont presque tous sur des 
communes appartenant à la CASA. 
 
Pourtant notre interlocuteur et soutien principal (y compris financier par le biais de la 
subvention) est la municipalité de VSA. Celle-ci doit assumer de lourdes charges rien que 
pour entretenir et maintenir les nombreuses installations sportives mais aussi pour soutenir 
un tissus associatif exceptionnel. 
Je voudrais les remercier au nom de notre association pour suivre régulièrement nos 
activités et pour la prise en compte de nos besoins. 
Nos activités peuvent être souvent contraintes par la « sur-utilisation » des installations ou 
des logiques concurrentiels.  
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Je vais prendre l’exemple de la natation qui n’est pas simple, mais intéressant dans ce qu’il 
questionne : 
 
Récréa est l’entreprise qui a obtenu la délégation de Nautipolis. Le propriétaire de Nautipolis 
est bien la CASA, mais la CASA ne gère pas les politiques sportives qui restent municipales. 
Dans la DSP initiale, le COV en tant que club résident avait l’assurance d’un certain volume 
horaire, mais au renouvellement de DSP, cette clause a été supprimée. 
 
En juin, Récréa nous a affecté sur des créneaux très inconfortables tout en disant maintenir 
le volume horaire à la commune (facturation des créneaux). Nos nageurs se trouvent 
repoussés entre 6h et 7h30 ou après 20h. Pendant le même temps Monsieur Léonetti a 
imposé le relogement du CNA sur des créneaux très « normaux » (5 jours par semaine). 
 
Nos pratiquants ont bien sûr réagit par des courriers, des articles,  l’équipe municipale, 
Monsieur le Maire, le DGS se sont indignés et mobilisés, mais nous n’avons pas obtenu gain 
de cause. 
 
On se demande vraiment quelle peut être la suite et l’avenir pour nos nageurs. Vont-ils 
nager de minuit à 5 heures ? Ils sont tenaces, mais là on frise avec l’abandon. 
Comment faire pour que le président de la CASA qui semble être le seul en capacité 
d’imposer des choses à Récréa prenne en compte notre situation de club résident ? 
Cette question doit être traitée pour ne pas se retrouver devant une impasse lors d’une 
prochaine saison. 
 
 
J’en viens à mon dernier terme ;  
« En 2023 »: 
C’est l’année civile et finalement c’est plutôt bien car ça va me permettre d’exposer à la fois 
la saison sportive écoulée et celle en cours qui se prolongera en 2024. 
 
L’évènement principal pour le COV en 2023, ce fut la préparation des adaptations pendant la 
phase de travaux sur le gymnase. Cette saison a largement été occupée à anticiper ces 
travaux et à chercher des solutions de replis pour nos sections. 
 
Nathalie et Ludovic se sont encore une fois démenés pour chercher les meilleurs compromis. 
Bravo à nos directeurs acharnés, Le COV vous doit encore beaucoup. 
Ils n’ont pas hésité à faire appel aux municipalités alentours (membre de la CASA) pour 
chercher des relogements. (Bizarrement on nous a moins facilement relogés que le CNA).  
 
De nombreuses pistes ont été étudiées, avec au final, une implication très forte encore une 
fois de notre municipalité. 
Toutes les solutions sont passées par nos élus Valbonnais, que ce soit sous forme de 
convention avec les collèges (Eganaude) ou par le choix assumé de ré-attribuer certains 
créneaux « étudiants » à notre profit le temps des travaux. 
Néanmoins, nous n’avons pu éviter la fermeture de certaines sections comme la 
gymnastique et aussi une réduction importante des effectifs pour d’autres. Tout cela aura un 
impact sur le budget 2024, mais ça c’est une autre histoire. 
 
Ce qui fut intéressant dans ces démarches, c’est qu’une fois encore nous avons dû chercher 
autour, au niveau de la CASA. 
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Comme je le disais précédemment, nos demandes, et notre activité pèse quasi uniquement 
sur la municipalité qui ne peut tout régler.  
 
Nous leur rendons bien en contribuant au bien vivre Valbonnais et en portant nos activités 
un peu partout. 
 
Je conclurai par quelques questionnements qu’il nous faudra travailler et auxquels je vous 
invite. 
Comment élargir nos partenariats vers les collectivités de la CASA sans perdre notre identité 
Valbonnaise ? 
Comment faire participer un peu plus les entreprises du plateau dont font partie de 
nombreux adhérents ? 
 
Ces questions un peu trop larges n’attendent pas une réponse immédiate bien sûr, mais 
quelques pistes de réflexions si vous en avez ? 
 
 
Vive le Club Omnisports de Valbonne 2024 ! 
 
 
 
 

Marc FOURNIER, 

Président 

 

 

 

 

 

Le rapport moral est soumis au vote. Il est adopté à l’unanimité 
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La municipalité essaye de faire au mieux pour proposer les outils qui permettent l’accès aux 

pratiques. Les travaux impactent les activités mais ce gymnase est le seul qui appartienne à 

la municipalité et sa rénovation était indispensable. Casse-tête pour la relocalisation des 

activités. Il y a aussi beaucoup de dynamisme sur les autres communes avec des installations 

très occupées. 

La pratique de la natation est indispensable au regard des noyades d’enfants, la réouverture 

de Cuberte permettra d’apporter des réponses à cette problématique et d’offrir un îlot de 

fraîcheur en été. 

L’enveloppe des subventions aux associations a été légèrement augmentée l’an dernier, par 

ailleurs une enveloppe spécifique est dédiée à des actions « exceptionnelles » pour financer 

des projets particuliers. 

 

Remerciement au COV pour toutes les activités qu’il mène. 
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Questions diverses  

Q : Combien de véhicules appartiennent au COV ?  

R : Nous disposons actuellement de : 1 bus 16 places, 2 minibus 9 places + 1 véhicule 

7 places. 

Q : Difficulté actuelle pour les entrainements à Nautipolis… Quelle sera la date d’ouverture de la 

nouvelle piscine de Cuberte ? Y aura-t-il- la possibilité d’accès pour la section natation du COV ? 

R (S. Remilleux) : Juin 2025, pas de détail encore sur l’exploitation. Une discussion devra 

avoir lieu sur l’utilisation de cette installation. 

 

Q : Y aura-t-il un impact des travaux du gymnase sur les bureaux du COV ? 

R (S. Remilleux) : Les locaux appartiennent au CIV et il n’y aura pas de rénovation liée à ce 

chantier. Cependant l’accès au bureau du COV sera fermé pendant 3 mois. L’accueil du COV 

devra être déplacé, les solutions sont à l’étude.  

Par ailleurs la location de ces bureaux (assurée actuellement par la mairie) représente un 

coût conséquent qui nous interroge. 
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Cooptation CA : des places de représentant de section sont à pourvoir. 

Fanny SCALES se propose pour la section SUP. 

Raphaël LALONDE se propose pour le Tir à l’arc (remplacement de DUPONT Meline). 

 

Pas d’autre candidature, les postes vacants pourront être pourvus tout au long de l’année, 

les membres pouvant être cooptés par le bureau directeur. 

 

 

 

Autres résolutions soumises à approbation : 

 

Pouvoir : L’Assemblée Générale donne pouvoir au Président en exercice, pour 
déposer toutes demandes de subventions auprès des collectivités ou tout autre 
organisme. 

 

La résolution est approuvée à l’unanimité. 
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Procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire 
Club Omnisports de Valbonne du 24 novembre 2023 

 
 
 
Les éléments concernant l’Assemblée Générale ordinaire ont été mis en ligne sur le site de 

l’association et consultables par tous. 

Un affichage reprenant les différentes thématiques et la vie du club est présent dans la salle 

pour l’accueil des participants. 

 
18h15 - L’accueil des participants est fait autour d’affichages représentant les thématiques de 
l’AG et la vie du club. 
18h50 - Ouverture de l’Assemblée Générale  
 
- Ouverture de l’AG : Xavier GARDIEN – Vice-président 
 
- Rapport financier : YAGHIL Eden - Trésorier 
 
Lecture est faite du rapport du commissaire aux comptes 

Vote du rapport financier :   Pour à l’unanimité. 

 
- Rapport d’activité : Ludovic PINCHON – Directeur technique 

Vote du rapport d’activité:  Pour à l’unanimité 

 
- Rapport moral : Marc FOURNIER - Président 

Vote du rapport moral :  Pour à l’unanimité 

 
 
- Zoom Saison 23/24 :  
Présentation des nouveaux éléments de la saison 2023/2024 par Ludovic PINCHON 
 

 Les sections impactées par la fermeture du gymnase des Bouillides  
 

 Formations  
 

 Inclusion ou comment répondre aux besoins des jeunes en situation de handicap 
mental et/ou psychique 

 
 
- La parole aux élus : Sébastien REMILLIEUX (Conseiller municipal délégué à la Vie 
associative) 
Au cours de son allocution, Monsieur Remillieux a abordé les sujets suivants : 
La municipalité essaye de faire au mieux pour proposer les outils qui permettent l’accès aux 
pratiques. Les travaux impactent les activités mais ce gymnase est le seul qui appartienne à 
la municipalité et sa rénovation était indispensable. Casse-tête pour la relocalisation des 
activités. Il y a aussi beaucoup de dynamisme sur les autres communes avec des installations 
très occupées. 
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La pratique de la natation est indispensable au regard des noyades d’enfants, la réouverture 
de Cuberte permettra d’apporter des réponses à cette problématique et d’offrir un îlot de 
fraîcheur en été. 
L’enveloppe des subventions aux associations a été légèrement augmentée l’an dernier, par 
ailleurs une enveloppe spécifique est dédiée à des actions « exceptionnelles » pour financer 
des projets particuliers. 
 
Remerciement au COV pour toutes les activités qu’il mène. 
 
 
- Pouvoir  
 
« L’Assemblée Générale donne pouvoir au Président en exercice, pour déposer toute 
demande de subventions auprès des collectivités ou tout autre organisme » 
 

Vote :  Pour à l’unanimité 
 


